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Прогноз синоптиков

СТРАДА УБОРОЧНАЯ
НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

• Отборный картофель уродился на полях ЗАО «Тобол». 
Его и сортировать легко рабочим Ивану Ефремову и Виктории Райхерт.

ВЫБОРЫ-2014

Территориальная избиратель-
ная комиссия утвердила график 
работы участковых комиссий при 
досрочном голосовании на выбо-
рах губернатора Тюменской обла-

сти, которое пройдёт с 3 по 13 сен-
тября  на избирательных участках 
по месту жительства в рабочие дни 
с 16.00 до 20.00, в выходные – с 
10.00 до 14.00.

О досрочном голосовании

Перед полеводами округа стоит серьёз-
ная задача – как можно быстрее убрать 
урожай, ведь до холодов осталось совсем 
мало времени.

И сельчане стараются, день ото дня наращи-
вая темпы жатвы зерновых. Так, на 8 сентября 
горох, ячмень, овёс обмолочены на 11,2 тысячи 
гектаров (19,5%). И каждый день механизаторы 
убирают зерно не менее чем с двух тысяч гекта-
ров. Тем не менее комбайны не могут выйти на 
запланированный рубеж по дневной выработ-
ке из-за высокой урожайности культур и нерав-
номерности созревания полей. Но механизато-
ры не сдаются…

Пятого сентября кормозаготовители хозяйств 
приступили к косовице «королевы полей» – ку-
курузы – на силос. В ЗАО «Тобол» и «Флагман» 
в траншеи уложили первые сотни тонн зелёной 
массы богатой сахарами культуры. К тому же 
земледельцы уже заложили 53 тысячи тонн се-
нажа. Это 128% к потребности. Имеющемуся в 
округе поголовью крупного рогатого скота корма 
хватит, видимо, не на один год! 

На очереди второй укос многолетних трав: из-
за частых летних дождей не везде убраны одно-
летние и естественные травы. Из запланирован-

ных хозяйствами 5,1 тысячи тонн сена на хране-
ние уже завезли 6,9 тысячи тонн (135%). При этом 
ЗАО «Тобол» сделал два с половиной плана на за-
готовке сена, падунцы и шестаковцы по 120%, а в 
ООО «Возрождение» только 48% от потребности.

Параллельно механизаторы копают карто-
фель. Так, из занятых под него 1 610 гектаров 
«второй хлеб» убран с 615 (38%). Из вывезен-
ных с поля 11 000 тонн клубней реализовано                 
1 170 тонн и заложено на хранение 9 850 тонн. 
Для примера: из плановых 400 гектаров карто-
фелеводы ЗАО «Тобол» выкопали клубни на пло-
щади 125 гектаров. Валовой сбор картофеля со-
ставил 1 250 тонн.

Хозяйства продолжают убирать овощи для так 
называемого «борщевого набора». Прямо с по-
ля потребителям отправлено 700 тонн капусты 
и 250 тонн моркови.

Там, где урожай убран, на поле выходят тракто-
ры с плугами – пашут зябь. По плану хозяйствам 
округа предстоит нынче вспахать 70 тысяч гек-
таров. Сегодня уже обработано 7 200 га (около 
10,5%). Одну тысячу гектаров вспахали механи-
заторы ООО «Дружба-Нива», завершив тем са-
мым подготовку своих полей к будущей весне. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

НА ПЕЧКЕ 
ЛЕЖАТЬ НЕКОГДА

• Не зря кукурузу величают «королевой». Нынче на полях ЗАО «Флагман» она выросла 
королевских размеров, чему особо рад комбайнер Сергей Люшаков.

В день голосования, 14 сентя-
бря, а также накануне её работ-
ники выйдут на дежурство. 

Сотрудники прокуратуры гото-
вы выслушать жителей городско-
го округа по телефонам 2-33-44; 
2-19-48; 2-37-83 и 2-31-93. С заме-

чаниями и предложениями, свя-
занными с единым днём голосо-
вания, заводоуковцы также мо-
гут прийти в прокуратуру по адре-
су: г. Заводоуковск, улица Завод-
ская, 5а.

Соб. инф. 

Есть нарушения? Сообщите!
О возможных нарушениях прав избирателей в предстоя-
щую избирательную кампанию заводоуковцы могут сооб-
щить в межрайонную прокуратуру.

Пациенты и экспертная комис-
сия оценивали эффективность ра-
боты регистратуры: оказание пер-
вичной медицинской помощи, ра-
боту с амбулаторными картами, 
систему записи на приём к вра-
чу, культуру общения и внешний 
вид медперсонала, размещение 

информационных стоек и окон. В 
итоге среди регистратур област-
ных больниц наша стала лучшей.

Торжественное награждение 
победителей пройдёт осенью в 
рамках регионального конгрес-
са «Человек и лекарство».

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Записаться к врачу – 
нет проблем!

Регистратура поликлиники областной больницы № 12 горо-
да Заводоуковска стала победителем в одной из трёх номи-
наций областного конкурса «Лучшая регистратура - 2014».

Как рассказал Александр Но-
виков, охотовед Ялуторовского 
межрайонного отдела, наруши-
тели находились в охотугодьях 
без соответствующих разреше-

ний (путёвок). У двоих имели ме-
сто проблемы с разрешениями на 
право хранения, ношения и пере-
возки оружия.

Александр ПОНОМАРЁВ

Забыли или не успели?
Сначала осеннего сезона охоты инспекторы на территории 
городского округа изъяли у охотников два ружья, состави-
ли шесть административных протоколов.

Хозяйствам необходимо вспа-
хать 70 тысяч гектаров. Сегод-
ня зябь поднята на 7 100 гекта-
рах земли (10,2%). В ООО «Со-
гласие» – на  13% площадей                    
(1 400 гектарах), в «Возрожде-

нии» на 5,5% (753 гектарах), в 
«Кировском» – на 20,4% (650 
гектарах). Ежедневно в округе 
механизаторы пашут от 900 до 
1 100 гектаров. 

Борис СОКОЛОВ   

Идёт взмёт зяби
Одновременно с жатвой хлебов и уборкой однолетних трав 
механизаторы округа ведут осеннюю обработку почвы.

Это стало доброй традицией. 
Вот и сегодня в короткие мину-
ты отдыха перед механизатора-
ми с задорными песнями, шут-
ками, искромётным юмором и, 
конечно, информацией о том, 
как сработали соседи, выступа-
ет небольшой коллектив агит-
бригады. В его составе Полина 
Карпова, Ирина Федоскина, Ка-

рина Султанова, Василий Клю-
черов и Павел Кравченко. Пер-
вое выступление прошло на по-
лях ЗАО «Лесной», затем в Реч-
ном, а вчера – перед полевода-
ми ЗАО «Шестаковское».

Уборочная только началась, 
поэтому у коллектива агитбрига-
ды впереди много выступлений.

Борис СОКОЛОВ

Песня поднимает настроение
Как только на полях округа начинается уборочная кампания, 
к работе приступает районная агитбригада «Нива».



«Очень важный для меня принцип – отвечать 
за свои слова. Если взяты обязательства, их 
надо выполнять». 

Владимир ЯКУШЕВ 

«Заводоуковские вести» 9/09/20142

НОВОСТИ ОБЛАСТИ

СЕГОДНЯ НАШ РЕГИОН – ПРИЗНАННЫЙ ЛИДЕР 
ПО ОСНОВНЫМ ЭКОНОМИЧЕСКИМ ПОКАЗАТЕЛЯМ 
Чтобы продолжить поступательное развитие области, улучшить 

благосостояние жителей, необходимо именно сейчас поддержать 
курс, заданный Владимиром Якушевым. 

В ОБЛАСТИ РАЗВИВАЕТСЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
 За последние два года построен 21 новый завод: 15 уже работают, 

6 откроются в ближайшее время. В Тюмени появились новые произ-
водства – стекольное, нефтеперерабатывающее, металлургическое, 
нефтехимическое, строительных смесей, нефтесервисного оборудо-
вания и многие другие. Такая работа не только повышает доходность 
бюджета, но и даёт новые рабочие места. Губернатор, который смог 
развернуть такую деятельность, заслуживает уважения и поддержки. 

 ВСЕ ЖИТЕЛИ И ГОСТИ ТЮМЕНИ  ВИДЯТ: 
ИЗ «СТОЛИЦЫ ДЕРЕВЕНЬ» ГОРОД СТАЛ  

НАСТОЯЩЕИ СТО ЛИЦЕЙ – БЛАГО УСТРОЕННОЙ, 
КОМФОРТНОЙ, УДОБНОЙ 

Тюмень – центр нефтяного и газового сервиса, здесь сосредоточе-
ны научные базы крупнейших нефтегазовых компаний России, высшие 
учебные заведения, крупные медицинские центры, где проводят уни-
кальные операции и оказывают помощь пациентам из многих субъек-
тов РФ. Этот город обладает развитой логистикой и инфраструктурой, 
большим производственным и экономическим потенциалом. Продукция 
тюменских предприятий хорошо известна и в России, и за её пределами. 

ВЛАДИМИР ЯКУШЕВ – ПАТРИОТ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ. ЕМУ НРАВИТСЯ ЗДЕСЬ, ОН ХОЧЕТ ЖИТЬ 

И РАБОТАТЬ В РЕГИОНЕ 
Именно он 8 лет назад затеял в области вторую индустриальную 

революцию для того, чтобы регион развивался устойчиво, а люди, 
живущие в Тюменской области, были уверены в завтрашнем дне. 
Он успешно работает над тем, чтобы Тюменская область стала са-
мым комфортным для проживания регионом России. 

ЯКУШЕВ МОЛОД, ЕМУ ВСЕГО 46 ЛЕТ  
А это гарантия энергичности, «неусталости» от жизни, 

управленческой смелости. Берётся за такие задачи, которые 
многие руководители изначально списывают как нереализуемые 
и слишком сложные. Пример тому – уникальный проект «Жи-
льё для бюджетников», которому нет аналогов в России (вра-
чи, учителя, работники культуры получают субсидии из област-
ного бюджета на приобретение жилья и кредиты с рассрочкой 
на 10 лет под очень низкие проценты). С 2011 года действует в 
нашей области губернаторская благотворительная программа 
«Ключ к жизни». Этот проект призван помогать детям с наибо-
лее тяжёлыми заболеваниями. 350 детей Тюменской области 
получили медицинскую помощь в зарубежных клиниках Израи-
ля, Китая, Германии. 

ВЛАДИМИР ЯКУШЕВ ВСЕГДА СТАВИТ ПЕРЕД СОБОЙ 
И ОБЛАСТЬЮ АМБИЦИОЗНЫЕ ЦЕЛИ 

Постановка любой цели требует экспертной оценки, грамот-
ного планирования. Она должна быть взвешена «до мелочей». 

ВЫБОРЫ-2014

ПОЧЕМУ 
14 СЕНТЯБРЯ НУЖНО ПРОГОЛОСОВАТЬ 

ЗА ВЛАДИМИРА ЯКУШЕВА? 

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата на пост губернатора Тюменской области В.В. Якушева

14 сентября пройдут выборы губернатора Тюменской об-
ласти. Владимир Якушев идёт на выборы с конкретной 
программой развития региона, которая поможет сделать 
его лучшим по качеству жизни. 

И после того, как решение принято, все силы должны быть бро-
шены на его исполнение. Только такой ответственный подход 
приносит результат, ощутимый для каждого жителя области, 
для каждой семьи. 

ДЛЯ ВЛАДИМИРА ВЛАДИМИРОВИЧА ВАЖНЫ 
ИСТИННЫЕ ЦЕННОСТИ, СЕМЬЯ ДЛЯ НЕГО  – 

ГЛАВНОЕ В ЖИЗНИ 
Он активно занимается спортом, является членом исполкома фе-

дерации биатлона России. Поддерживает молодёжные инициати-
вы, делает всё для того, чтобы молодое поколение росло здоро-
вым и активным. За последние 7 лет в Тюменской области постро-
ено 67 многопрофильных спортивных объектов. 

Их временно разместили в дет-
ском оздоровительном лагере име-
ни Ю. Гагарина. Здесь для бежен-
цев подготовили спальный корпус 
с комнатами на пять, семь и восемь 
человек, дополнительно подключи-
ли две стиральные машины, ор-
ганизовали трёхразовое питание. 
Для самых маленьких – груднич-
ков и малышей до трёх лет – купи-
ли подгузники и молочные смеси, 
поставили детские кроватки. 

– Мы очень благодарны сибиря-
кам, –  начинает, было, разговор с 
журналистами жительница Донец-
кой области Вера Худякова и тут 
же отворачивается и замолкает. На 
глазах у женщины появляются слё-
зы. Она всё ещё не может отойти 

МИЛОСЕРДИЕ

Спасаясь от войны
Свыше 800 тысяч беженцев с юго-востока Украины нашли 
пристанище в России. Тюменская область приняла 500 вы-
нужденных переселенцев. Не остался в стороне и наш го-
родской округ: на прошлой неделе в Заводоуковск прибы-
ло чуть более полутора сотен человек.

от пережитого, но, немного успоко-
ившись, продолжает: – Как только 
начались обстрелы и бомбёжки на-
шего города Харцызска, мы с му-
жем и сын с семьёй бросили кров 
и бежали в сторону Харькова, где  
перешли границу…

Там, на родине, у Веры Влади-
мировны остались дочка и мама, 
которой уже 83 года. Как не тре-
вожиться за них, но пока возвра-
щаться на Украину Худяковы не 
собираются. 

– Уцелеет ли наш дом после мас-
сированных бомбардировок – неиз-
вестно, – вздыхает Вера Владими-
ровна. – Придётся начинать жизнь 
с нуля. А жить нам есть ради кого: 
у сына в мае родился малыш…

Сегодня в пункте временного 
размещения специалисты мигра-
ционной службы и администра-
ции городского округа помогают 
оформлять беженцам все необ-
ходимые документы. Прибывших 
с Украины уже осмотрели врачи, 
помощь психолога пока никому не 
потребовалась. 

Заместитель главы админи-
страции городского округа по со-
циальным вопросам Надежда 
Легостаева рассказала, что из 
152  вынужденных переселенцев 
49 – дети. Ребят школьного и до-
школьного возраста уже готовы 
принять в детсады и четвёртую 
городскую школу. Около ста че-
ловек – это люди трудоспособно-
го возраста. Сейчас с ними рабо-
тают специалисты  центра   заня-
тости населения. Если кто-то из 
беженцев всё же решит связать 
свою судьбу с Заводоуковском,  
их обязательно трудоустроят.

– Без работы никак, – продолжа-

ет разговор Вера Худякова. – Я хоть 
и на пенсии, но могу,  как и прежде, 
трудиться бухгалтером. Сын – элек-
трик, но если потребуется, то готов 
пройти курсы переподготовки.  

Неравнодушные  тюменцы и за-
водоуковцы присылают в центры 
временного размещения беженцев 
гуманитарную помощь. Так, нака-
нуне в лагерь имени Ю. Гагарина 
приехали представители местного 
и регионального объединения пар-
тии ЛДПР Сергей Хохлов и Артём 
Зайцев, чтобы передать украин-
цам одежду, игрушки, медикамен-
ты, школьные сумки и тетрадки.

P.S. Пока материал готовился  к 
печати, в Минске представители 
киевских властей, Донецкой и Лу-
ганской народных республик, Рос-
сии и ОБСЕ заключили соглаше-
ние о прекращении огня на вос-
токе Украины. Возможно, бежен-
цы, которые недавно прибыли в 
Заводоуковск, поспешат домой.

Ольга МЯСНИКОВА

Специалисты Тюменьстата 
изучат условия жизни земля-
ков: комплексное наблюдение 
населения пройдёт в области 
с 13 по 27 сентября.

В обследование включено око-
ло 600 домохозяйств Заводо-
уковского городского округа, 
Ишима,  Тобольска, Тюмени, Ялу-
торовска, Вагайского, Голышма-
новского, Исетского, Омутинско-
го, Тобольского, Тюменского и 
Ялуторовского районов.

Собранная информация долж-
на отразить условия жизни тю-
менских семей.

Как сообщает пресс-служба 
Тюменьстата, разработано не-
сколько вопросников, в кото-
рых владельцы домохозяйств 
расскажут о составе, матери-
альном положении, жилищных 
и бытовых условиях своей се-
мьи. Их спросят об образова-
нии, состоянии здоровья, ра-
боте,  доступности медобслу-
живания, удовлетворённости 
транспортным обеспечением, 
торговым и бытовым обслужи-
ванием, о потребности в соци-
альном обслуживании, доступ-
ности государственных услуг и 
умении пользоваться информа-
ционными технологиями. 

О детях в возрасте до 15 лет 
расскажут их родители.

В области отремонтируют 
двести километров дорог.  

В ближайшем будущем пра-
вительство Тюменской об-
ласти и Росавтодор подпи-
шут соглашение о ремон-
те дороги на отрезках трас-
сы Тюмень – Ялуторовск, 
Ишим – Омск. По этим объ-
ектам разрабатывается про-
ектно-сметная документация.                                                                                                                           
Также на согласовании нахо-
дятся документы по строитель-
ству двух мостов на границе 
Тюменской области и Югры. 
Начальник  «Уралуправтодо-
ра» Игорь Зубарев подчер-
кнул, что 850 километров до-
рог в направлении Тюмень –  
Ханты-Мансийск строили ещё 
при освоении Севера в совет-
ское время, поэтому их безо-
пасность, пропускная способ-
ность не соответствуют ны-
нешним стандартам. 

Сейчас ремонтные  работы 
идут на отрезке федеральной 
трассы между Ялуторовском и 
Заводоуковском. Строители ре-
конструируют не только дорож-
ное полотно, но и построят но-
вый мост через Тобол.

Несколько лицензионных не-
фтяных участков начнут разра-
батывать в Тобольском районе.                                                                                                                                          
По мнению экспертов, объёмы 
добычи на этих месторождениях 
не меньше уватских, на которых 
работает компания «Роснефть». 
Там предприятие вышло на до-
бычу десяти с половиной мил-
лионов тонн нефти. Глава адми-
нистрации Тобольска Владимир 
Мазур отметил важность разви-
тия нового проекта: если он за-
работает в полную силу, то город 
получит  новые высокопрофесси-
ональные рабочие места.

В рейтинге университетов 
фонда Владимира Потанина 
ТюмГНГУ  занял 18 позицию 
из 75 ведущих вузов страны.                                                                                                        
По пятибалльной системе тю-
менский вуз набрал 4,09 бал-
ла и превзошёл по показателям 
семь федеральных и 12 наци-
ональных исследовательских 
университетов. 

Стипендиальная программа 
Владимира Потанина – самый 
крупный проект его благотво-
рительного фонда, существую-
щий с 2000 года. За годы уча-
стия вуза в программе потанин-
скими стипендиатами стали бо-
лее 160 студентов ТюмГНГУ, в 
прошлом учебном году к ним 
присоединились ещё семь ма-
гистрантов. Около 15 препо-
давателей стали обладателя-
ми грантов.
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Михаил Селюков – отчаянный патри-
от нашего региона. Во всех интервью 
он отмечает, что «матрёшка» Тюмень – 
Югра – Ямал совершенно самодоста-
точна и ещё не достигла вершины раз-
вития. Молодой политик снова загово-
рил о перспективах края в беседе с на-
шим корреспондентом.

– Михаил Викторович, скажите, на 
чём теперь должна экономить Тю-
менская область, лишившись нало-
га на добычу полезных ископаемых 
(НДПИ)?

– Одна из важнейших мер – убедить 
население покупать местную продук-
цию, чтоб деньги оставались в обла-
сти. Вот вам пример: я летаю самолё-
том минимум 150 раз в год и на бор-
ту всегда подают воду Aqua Minerale. 
Ну почему местный авиаперевозчик 
не догадался закупать бутилирован-
ную воду тюменских производителей? 
Бизнесмен получит прибыль, запла-
тит в местный бюджет налоги, на эти 
средства развивается край. 

Вторая необходимая мера – соз-
дать максимально благоприятные 

МИХАИЛ СЕЛЮКОВ: 
«Заживём лучше прежнего и соседей накормим… »

Михаил Викторович Селю-
ков, кандидат на должность гу-
бернатора Тюменской области. 
Выдвинут Тюменским регио-
нальным отделением политиче-
ской партии ЛДПР-Либерально-
демократической партии Рос-

сии.Депутат Тюменской област-
ной Думы.

Родился 25 июня 1974 года в Тю-
мени. Образование высшее. Окон-
чил Тюменский государственный 
нефтегазовый университет по спе-
циальности «инженер» (1996), Тю-
менский госуниверситет по специ-
альности «экономист» (1999), Рос-
сийскую академию народного хо-
зяйства и государственной служ-
бы при Президенте Российской Фе-
дерации, «Мастер делового адми-
нистрирования (MBA)», специали-
зация: «Стратегический менед-
жмент» (2013). 

Кандидат экономических наук. 
С 1996 года  живёт и работа-

ет в Сургуте, руководил одной из 
крупнейших региональных инве-
стиционных компаний.  В насто-
ящее время вице-президент ре-
гионального благотворительно-
го фонда «Подари жизнь». Зани-
мается преподавательской дея-
тельностью, работает над док-
торской диссертацией. 

условия для развития промышлен-
ности. Вдумайтесь: тюменский фа-
нерный завод поставляет продукцию 
в 35 стран мира! Разве не повод для 
гордости? Но лучшее, чем нас награ-
дила судьба – это нефть и газ. Давай-
те сделаем всё, чтобы повышать ка-
чество и увеличивать производитель-
ность в нефтяной и газовой  отрасли. 
Давайте закупать новые технологии, 
эффективно продавать, а ещё лучше 
– на своей территории и перерабаты-
вать попутный газ и  нефтепродукты! 

Ну и шаг третий: активно привле-
кать инвестиции в регион, создавая 
условия для бизнеса, снижая адми-
нистративные барьеры и повышая 
ответственность чиновников.

– В сегодняшних политико-эконо-
мических условиях с инвестициями, 
наверное, будет сложно? Санкции 
могут отпугнуть ряд инвесторов…

– По моему глубокому убеждению, 
некоторые санкции – истинное благо 
для России и для нашего края. Я го-
ворю о запретах на западную сель-
хозпродукцию. В прошлом году мы 

заплатили за импортное продоволь-
ствие порядка  43 миллиардов дол-
ларов! А ведь наша страна в XVIII-
XX веках кормила весь мир, завали-
вала Европу зерном, рыбой, мясом, 
овощами. Сейчас у нас прекрасный 
шанс взять реванш. 

– Однако на закупку и освоение но-
вых технологий потребуется время.

– Безусловно, нужен год-полтора 
на перезагрузку. На этот период мы 
можем развернуться в сторону Азии 
и покупать часть сельхозпродукции 
там. Но главное, чтобы это не во-
шло в привычку, и мы не попали в 
продовольственную зависимость от 
Востока!

– Если вы выиграете губернатор-
ские выборы, Тюменская область 
себя прокормит?

– У области огромные возможности, 
о которых большинство населения и 
не подозревает. Несмотря на наши 
сложные климатические условия, мы 
не только выживем, а заживём лучше 
прежнего. Ещё и соседей накормим!

Беседовала Анна КУТУЗОВА

Так, горожанка Валенти-
на Тараканова интересует-
ся, можно ли использовать 
эти деньги на ремонт крыши, 
строительство бани и лече-
ние внучки? 

В Управлении Пенсионного 
фонда заботливой бабушке от-
ветили отказом. Тогда за разъ-
яснениями она обратилась в 
нашу газету. Мы, в свою оче-
редь, – к специалисту Управле-
ния Пенсионного фонда в За-
водоуковске Елене Гридиной. 

Она предельно чётко поясни-
ла, что согласно федеральному 
закону № 256 средства маткапи-
тала разрешается использовать 
на улучшение жилищных усло-
вий. В том числе на оплату гото-
вого жилья, вступительного (па-
евого) взноса в жилищные или 
жилищно-строительные коопе-

ративы, первоначального взно-
са по договору кредита и займа, 
в том числе ипотечного, на приоб-
ретение (строительство) жилья, 
на погашение основного долга и 
уплату процентов по кредитам и 
займам (в том числе ипотечным). 

С августа 2010 года маткапи-
тал можно направить на стро-
ительство (монтаж фундамен-
та, возведение стен и кров-
ли), реконструкцию (увеличе-
ние общей площади) индиви-
дуального жилья. А вот ремонт 
крыши или строительство бани 
ни под один из перечисленных 
пунктов не попадают. 

К сожалению, выделение 
средств из материнского ка-
питала на лечение детей дан-
ным документом тоже не пред-
усмотрено. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Очередные санкции против 
России руководители стран 
Евросоюза огласили пятого 
сентября.

Наша страна принимает ответ-
ные меры, например, отказав-
шись от ввоза овощей, фруктов, 
молочной и мясной продукции, 
рыбы из одних государств и нахо-
дя новых поставщиков в других.

На вопрос, повлияло ли вве-
дение «карательных» мер США 
и Евросоюза на рост цен на про-
дукты питания в магазинах го-
рода и района сегодня, расска-
зал Владимир Сычёв, предсе-
датель комитета по прогнозиро-
ванию и развитию потребитель-
ского рынка администрации го-
родского округа:

– Наши специалисты еже-
дневно за ценами на продукты 
питания ведут мониторинг в 11 
объектах торговли: в магазинах 
федеральных сетей «Магнит» и 
«Монетка», в локальных сете-
вых – «Тройке» и супермаркете 
«Заводоуковск» и других торго-
вых павильонах. Оснований для 
волнений у заводоуковцев нет. 

Ценовая ситуация в округе ста-
бильная, вымывания с прилав-
ков ассортимента товаров про-
довольственной группы не на-
блюдается.

Сегодня отмечены незначи-
тельные сезонные колебания цен 
на ряд продуктов, но они были и 
раньше, будут и впредь. На два 
процента снизилась цена на хлеб 
в сетевых федеральных торго-
вых центрах, подешевели овощи 
и фрукты. Практически не отме-
чено изменения цен в несетевых 
торговых точках (павильонах).

Одним словом, пока в торговой 
сети городского округа в наличии 
те же самые товары, что были и 
раньше, цены по большому счё-
ту резко не поползли вверх и не 
упали, ситуация стабильная.

А вот шансы у местных това-
ропроизводителей тех же ово-
щей, молока и мяса возросли. 
Со своей продукцией они могут 
в данной ситуации проще вой-
ти в рынок, предлагая её на раз-
личных ярмарках или заключая 
договоры на поставку тем же 
сетевикам.

Александр ПОНОМАРЁВ

ЦЕНОВАЯ ПОЛИТИКА

Зелёный свет своим
товарам!

ВОПРОС-ОТВЕТ

Родительский капитал
Закон, предусматривающий дополнительные меры господ-
держки семьям с детьми (речь о так называемом материн-
ском (семейном) капитале) был принят в нашей стране бо-
лее семи лет назад. Однако у некоторых обладателей мат-
капитала всё же возникают вопросы.

По крайней мере, об этом гово-
рят результаты единого госэкза-
мена: половина новолыбаевских 
выпускников выполнила тесто-
вые задания по русскому языку 
на «хорошо» и «отлично». 

Новый учебный год  в школе 
традиционно начался с прове-
рочных работ.

– Надежда Алексеевна, спра-
вились ли ребята с письмен-
ными заданиями и диктанта-
ми, и каковы были их типич-
ные ошибки?

– Справились и неплохо. Осо-
бо порадовали итоги словарных 
диктантов: я не поставила ни од-
ной «двойки». А это значит, что 
слова для запоминания, располо-
женные аккуратными столбиками 
в конце учебника, прочно осели у 
ребят в головах. 

Чего не скажешь о правилах  рус-
ского языка: их ученики явно подза-
были за лето. Младшие школьники  
то и дело ошибались в правописа-
нии безударных гласных в корне 
слова, старшеклассникам не дава-
лось правильное написание одной 
и двух Н в различных частях речи. 
Но я не паникую: учебный год толь-
ко начался и у нас ещё есть время 
повторить пройденный материал. 

– Будете штудировать пра-

К МЕЖДУНАРОДНОМУ ДНЮ ГРАМОТНОСТИ

НАРИСОВАТЬ… СОЧИНЕНИЕ
Распространённое мнение о том, что наши дети сегодня очень 
безграмотны, словесник Новолыбаевской школы Надежда 
Савенкова считает преувеличенным. Учитель с 20-летним 
стажем утверждает, что с  правописанием у современных 
учеников не всё так плохо.

вила? Или у вас есть свои се-
креты повышения грамотно-
сти учеников? 

– Мало знать правила, нужно 
уметь применять их. У некото-
рых школьников хорошо разви-
то так называемое чувство язы-
ка. Они могут не знать правил, а 
писать верно. 

Но одна закономерность неоспо-
рима: грамотны те, кто много чита-
ет! Но в наш век, когда лучшим по-
дарком стала не книга, а планшет, 
привить ребятам любовь к чтению 
чрезвычайно сложно. Неподдель-
но интересуются книгами ученики 
младшего и среднего звена. Стар-
шеклассники же всё реже бывают 
в библиотеке, а если и читают худо-
жественные произведения, то, как 
правило, в сокращённом варианте. 
Отсюда неумение самостоятельно 
писать сочинение, думать, рассуж-
дать… А ведь в этом учебном году 
в школу вернулось сочинение, ко-
торое станет своеобразным допу-
ском к ЕГЭ.

– На ваш взгляд, нужно ли воз-
вращение сочинения в школы?

– Это несомненный плюс. Оно 
поможет учителям оценить не 
только уровень грамотности вы-
пускников, но и их умение логи-
чески мыслить. Готовясь к сочи-

нению, ребятам волей-неволей 
придётся обратиться к литера-
турным текстам, критическим ста-
тьям, словарям. Сегодня у нас в 
школе есть специальный электив-
ный курс «В мире литературных 
героев», где ученики учатся пра-
вильно писать сочинения. В про-
шлом году одиннадцатиклассни-
ки охотно посещали дополнитель-
ные занятия по комплексному ана-
лизу художественного текста, а 
девятиклас сники учились в «Шко-
ле абсолютной грамотности». 

Уроки по развитию речи подчи-
нены одной задаче – грамотно-
му изложению мыслей на бума-
ге. Сегодня у моих пятиклассни-
ков написать связный текст сра-
зу не получается, поэтому я  сна-
чала предлагаю им … нарисовать 
будущее сочинение. Такой приём 
здорово работает. 

– Надежда Алексеевна, со-
циологи утверждают, что че-
ловек счастлив, если не при-
надлежит к полутора милли-
ардам людей на планете, ко-
торые не умеют ни читать, ни 
писать. В связи с этим вы – 
счастливый человек.

– Конечно.. Я – грамотная и сле-
довательно могу донести до окру-
жающих свои мысли. А мои мысли 
и есть моя душа.  Могу сказать, что 
я счастлива вдвойне, потому как не 
только владею родным языком, но 
ещё и учу ему других.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора     

• «Писать грамотно – это модно!» — таков  девиз глобального проекта 
«Тотальный диктант», который проходит в нашей стране каждую весну. Может, в следующем году 

к всероссийской акции присоединятся и заводоуковские школьники?
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МЫ НАШ, МЫ НОВЫЙ… 
МЫ ПОСТРОИМ!

А ведь ещё недавно всего это-
го не было. Как не было и целого 
городского микрорайона Нового. 
Его активное освоение началось 
как раз десять лет назад. Тогда 
решившим строить жильё на Го-
роховке (именно так в народе до 
сих пор называют эту часть горо-
да) не завидовал никто: отсутствие 
дорог, инженерных сетей и какой-
либо инфраструктуры не делало 
этот микрорайон привлекатель-
ным. Но, несмотря ни на что, ма-
лоэтажные дома росли здесь один 
за другим. Так сначала появились 
улицы Широтная, Центральная,  
Черёмуховая, Московская, затем 
– Каретная, Лазурная, Дачная… 
Со временем в микрорайоне за-
асфальтировали дороги, провели 
газ и все коммуникации.

Несомненно, масштабному 
строительству в микрорайоне 
Новом поспособствовали прио-
ритетный национальный проект 
«Доступное и комфортное жильё 
гражданам России» и подпро-
грамма «Молодая семья». Боль-
шинство заводоуковцев предпоч-
ли собственные дома, а не квар-
тиры в многоэтажках. Заручив-
шись поддержкой государства, 
молодые семьи стали активно за-
кладывать фундаменты будущих 
особняков. Стройка здесь шла 
семимильными шагами.

Сегодня на 880 участках микро-
района 425 новостроек введены 
в эксплуатацию, 185 готовы на-
половину. На 270 участках стро-
ительство в начальной стадии. 
Помимо этого в микрорайоне Но-
вом выросли 12 четырёхквартир-
ников, жильё в которых получи-
ли дети-сироты. Эти полностью 
благоустроенные дома возвели 
рабочие ООО «УралСибСтрой». 

Но малоэтажное строитель-
ство идёт не только в микрорай-
оне Новом: красивые и комфорт-
ные жилые дома появились в Ле-
бедёвке и Центральном, Новой 
Заимке и Шестаково. 

О том, что индивидуальное жи-
лищное строительство в нашем 
округе  идёт быстрыми темпами, 
красноречиво говорят цифры. Ес-
ли в 2004 году в Заводоуковске 
было сдано 4 909 квадратных ме-
тров жилья, то спустя пять лет эта 
цифра увеличилась почти вдвое, 
а в 2013-м составила 24 188 ква-
дратных метров!

В будущем   в Заводоуковске 
планируется  возведение ещё 

ЗАВОДОУКОВСК 
В СТРОИТЕЛЬНЫХ ЛЕСАХ

70 Тюменская 
область

лет

Последние лет десять Заводоуковск что большая строитель-
ная площадка. То в одном, то в другом микрорайоне горо-
да взлетают ввысь стрелы башенных кранов. Растёт Заводо-
уковск, ширится! Жители уже не представляют его без  мно-
гоэтажек на Заводской,  пешеходного бульвара,  чётко спла-
нированного парка машиностроителей, биатлонного центра…

одного  микрорайона с назва-
нием Южный. Его проект сейчас 
проходит утверждение в област-
ном Управлении строительства. 
А недавно председатель коми-
тета по архитектуре, строитель-
ству и земельной политике ад-
министрации городского округа  
Евгений Пронечкин представил 
план этого жилого района вре-
менно исполняющему обязан-
ности губернатора Тюменской 
области Владимиру Якушеву.  
На макете, как на ладони, част-
ные дома, две школы на 400 и 
500 мест, два детских сада, Дом 
культуры, поликлиника, скверы, 
магазины и торговый центр. Ев-
гений Юрьевич подчеркнул, что 
на реализацию проекта уйдёт не 
менее семи лет, а на организа-
цию транспортной инфраструк-
туры, подведение сетей электро- 
и водоснабжения, а также гази-
фикацию потребуется более од-
ного миллиарда рублей. Инве-
стиции немалые, но, по словам 
временно исполняющего обя-
занности губернатора, решение 
этого вопроса скоро сдвинется с 
мёртвой точки.

РАЙОНЫ, КВАРТАЛЫ, 
ЖИЛЫЕ МАССИВЫ…

Городские микрорайоны в по-
следние годы тоже стремитель-
но меняли свой облик, прирас-
тая многоэтажками. Квартиры в 
них получили многие работники 
бюджетной сферы, молодые спе-
циалисты и переселенцы из вет-
хого жилья. Всего за десять лет 
строители ЗАО «Загрос», ООО 
«Партнёр», ООО «Лилит»,  ООО 
«УрасСибСтрой», ОАО «Транс-
промжилстрой» возвели  в город-
ском  округе 65 902 квадратных 
метра жилья. 

Новоселья у нас и впрямь бы-
ли частыми. Недавно глава ад-
министрации городского округа 
Александр Анохин перерезал 
красные ленточки вместе с жиль-
цами новостроек на улицах Ха-
хина, Советской, Щорса в горо-
де, на улице Ворошилова в Но-
вой Заимке. 

Чуть раньше в Заводоуковске 
строители сдали в эксплуатацию 
пятиэтажки на Заводской и Энер-
гетиков, а также 54-квартирник 
в Новой Заимке на улице Лени-
на, 12-квартирный жилой дом на 
улице Шоссейной в Шестаково. 

Скоро ветхие дома останут-
ся лишь в памяти горожан. 
Так, сегодня долгожданные 

квадратные метры получают 
жильцы старых деревянных 
двухэтажек с улиц Декабри-
стов и территории тубсанато-
рия. В ближайшее время нач-
нётся заселение и пятиэтаж-
ной вставки между домами                                                  
№ 117 и №119 по улице Рево-
люционной.

Возвести жилые здания – 
большое дело, но нужно ещё и 
благоустроить прилегающие к 
ним территории: проложить тро-
туары, обустроить детские пло-
щадки. На это тоже необходимо 
немало средств и времени. Ре-
монтом и благоустройством при-
домовых территорий занимают-
ся рабочие «Загроса», Заводо-
уковского ДРСУ, ОАО «ТОДЭП». 
Три года назад были отремонти-
рованы все дворы на улице Пер-
вомайской, два года назад – на 
Мелиораторов.  

Буквально на днях заверши-
лась серьёзная реконструкция 
прилегающей территории к до-
мам на улицах Глазуновской и 
Сибирской. Строители не толь-
ко сделали пешеходные дорож-
ки, одели в асфальт проезжую 
часть двора, сделали вмести-
тельные стоянки для автомо-
билей, но и установили для де-
тей качели, малые архитектур-
ные формы. Здесь даже место 
под футбольное поле нашлось! 
Жильцы не нарадуются. Ремонт 
двора занял всё лето, но, по сло-
вам строителей, если бы не за-
тяжные дожди, они управились 
бы раньше. 

КУЛЬТУРНО ОТДЫХАТЬ 
УМЕЕМ

Только незрячий не заметит, 
как изменился и похорошел за 
последнее десятилетие наш го-
род: ровное покрытие проезжих 

улиц, тротуары, которых не бы-
ло раньше, цветники повсюду, 
фасады домов, магазинов и об-
щественных зданий облицова-
ны современными строймате-
риалами, реконструированная 
центральная площадь. Именно 
с ремонта последней Заводо-
уковск начал кардинально ме-
нять свой имидж.

К своему 45-летнему юбилею 
в 2005 году заводоуковцы полу-
чили поистине шикарный пода-
рок – облагороженную улицу 
Первомайскую с прилегающим 
к ней  пешеходным бульваром.  
Над новым обликом централь-
ной площади трудились и тю-
менские архитекторы, и заводо-
уковские дорожники и строите-
ли. Пешеходный бульвар по сей 
день объединяет целые поколе-
ния: к фонтану спешат на сви-
дания влюблённые, здесь во-
дятся с внуками бабушки и де-
душки…Центральная площадь 
– главная достопримечатель-
ность нашего провинциально-
го городка!

В 2007-м представители ад-
министрации городского округа 
вместе с высокими гостями  из 
областной столицы снова раз-
резали в Заводоуковске крас-
ную ленточку: на этот раз в пар-
ке машзавода, который благода-
ря усилиям строителей получил 
второе рождение. Заброшенную 
зелёную зону они очистили от 
множества старых деревьев, за-
асфальтировали тротуары, про-
вели освещение. Согласно ар-
хитектурному плану,  здесь поя-
вился уголок для детей и их ро-
дителей, а также теннисный корт 
с высокой металлической сеткой 
– скажем прямо, новшество для 
Заводоуковска. 

Парк машиностроителей для 

заводоуковцев   не просто зона 
отдыха – это место исторически 
важное. В годы Великой Отече-
ственной на территории парка 
рабочие эвакуированного к нам 
авиазавода № 499 разбивали 
огороды, с которых и кормились 
в голодное военное лихолетье. 

Однако вернёмся к теме стро-
ительства и снова отправимся в 
центр города. Яркое здание куль-
турно-спортивного комплекса  на 
пешеходном бульваре привлека-
ет внимание. Долгострой (иначе 
не назовёшь) введён в эксплуа-
тацию в 2009 году. Здесь на пло-
щади 6 020 квадратных метров 
разместились детская школа ис-
кусств, спортивный и тренажёр-
ный залы и Дворец бракосоче-
тания. Вот такое необычное со-
седство!  

Ещё один масштабный строи-
тельный объект – центр зимних 
видов спорта «Сосновый бор» 
уже по достоинству оценили 
лыжники и биатлонисты.  Члены 
сборной России  по лыжным гон-
кам – его частые гости. Возведе-
ние «Соснового бора» началось 
в 2008 году. Строители ЗАО «За-
грос» вправе гордиться сделан-
ным: биатлонный центр соответ-
ствует всем мировым стандартам. 

На памяти генерального дирек-
тора Сергея Рожкова немало по-
строенных спортивных сооруже-
ний, но центр «Сосновый бор» 
особенный как по объёму выпол-
ненных работ, так и по использо-
ванию передовых строительных 
технологий.  Спортивный ком-
плекс включает стадион, лыж-
ную трассу протяжённостью пять 
километров и лыжероллерную 
на два с половиной километра, 
стрельбище и интерактивный тир. 

Но спорткомлекс рассчитан не 
только на работу зимой: здесь 
круглый год проходят соревно-
вания и спартакиады по различ-
ным видам спорта: мини-футбо-
лу, волейболу и баскетболу. В 
распоряжении заводоуковцев и 
два тренажёрных зала. 

Конечно, можно ещё долго рас-
сказывать о построенных и ре-
конструированных в нашем окру-
ге за это десятилетие объектах – 
это и современный Дворец куль-
туры на улице Вокзальной, сред-
няя школа № 4, что в залинейной 
части города, школа в селе Па-
дун, сквер воинской славы и го-
стиничные комплексы «Европа» 
и «Очаг»… Главное, что плоды 
труда заводоуковских и тюмен-
ских строителей видны невоору-
жённым глазом. Всё построенное 
добротно и качественно прослу-
жит и последующим поколениям 
заводоуковцев. 

Ольга МЯСНИКОВА 
Фото из архива редакции

• Городской фонтан – излюбленное место отдыха заводоуковцев.

• Новостройка на улице Щорса в Заводоуковске. Ещё летом 2011 года губернатор Владимир Якушев 
контролировал её строительство, а в ноябре того же года уже вручал ключи новосёлам.

• Под одной крышей современного здания расположились 
школа искусств, спортивный комплекс и Дворец бракосочетания.
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Ещё каких-то 20–25 лет то-
му назад в городе работали 
пункты приёма макулатуры и 
стеклотары, и вопроса, куда 
девать накопившееся втор-
сырьё, не возникало.

 Времена изменились, и с этим 
стало довольно проблематично, 
да и поднакапливающийся утиль 
стал плавно перекочёвывать из 
квартир и домов, торговых и про-
мышленных предприятий, учреж-
дений и организаций зачастую не 
в баки для мусора или на свалку, 
а на природу (в леса, например), 
принося ощутимый вред окружа-
ющей среде.

Исправить ситуацию в городе 
взялся индивидуальный пред-
приниматель Андрей Заякин. 
Идею утилизации сырья он вы-
нашивал давно и в конце про-
шлого года сделал первые шаги, 
закупив станки для прессовки со-
бранной макулатуры в брикеты.

 – Принимать такое решение 
было нелегко, – говорит Ан-
дрей Николаевич, – ведь стан-
ки обошлись нам в стоимость 

однокомнатной квартиры. Но 
раз взялись за дело, то откры-
ли свой мини-завод на терри-
тории бывшей мебельной фа-
брики. Трудимся пока только с 
сыном. В четыре руки собираем 
вторсырьё, сортируем, группи-
руем его по видам, выдавлива-
ем прессом из макулатуры бри-
кеты массой около трёхсот ки-
лограммов, загружаем в авто-
мобили и отправляем для даль-
нейшей переработки в Тюмень 
и Екатеринбург. Там из спрес-
сованных нами картонных ко-
робок, книг, журналов, тетра-
дей, списанной документации 
изготавливают, к примеру, эко-
вату, кассеты для яиц, новую 
упаковку для бытовой техники 
и многое другое.

Нынешней весной Заякины 
освоили ещё один вид произ-
водства – прессовку использо-
ванного полиэтилена. Сегодня 
в округе этих отходов достаточ-
но: не одна сотня метров поли-
этиленовой плёнки, которой на 
зиму укрывают силосные ямы в 
хозяйствах округа, мирно полё-

живает возле этих самых ям. Да 
и горожане в лучшем случае не-
сут отслужившие своё полиэти-
леновые мешки, пакеты и упа-
ковку в мусорные контейнеры 
или, хуже того, сжигают. Заин-
тересован А. Заякин и в приёме 
жестяных баночек из-под всевоз-
можных напитков, и стеклянных 
бутылок, которые тоже пойдут в 
переработку.

Предприниматель сегодня с 
предприятиями и организаци-
ями округа заключил договоры 
на вывоз утильсырья и ждёт ак-
тивности от населения. Поэто-
му если у вас возникнет жела-
ние провести ревизию в книж-
ном шкафу, почистить кладов-
ку или балкон от скопившейся 
ненужной бумаги, стеклянных 
бутылок и прочего, то за более 
подробной информацией о при-
ёме вторсырья смело обращай-
тесь к предпринимателю Заяки-
ну по телефону 8-950-498-69-99 
или по адресу: г. Заводоуковск, 
ул. Щорса, 1.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора

СВОЁ ДЕЛО

Разгрузим мусорные контейнеры!

Следуя касээмовской тради-
ции, по которой работник, добро-
совестно исполняя должностные 
обязанности, старается ничего 
не рассказывать об этом журна-
листам, Владимир Герциков был 
очень лаконичен. О себе расска-
зал только, что родом он из Ом-
ской области, и факт этот способ-
ствовал встрече с нынешней его 
женой Надеждой. Все последую-
щие события, по словам Влади-
мира Викторовича, иначе как ве-
зением не назовёшь.

Повезло с супругой. И с тремя 
детьми повезло – все выросли хо-
рошими людьми, получили выс-
шее образование, нашли работу 
по душе. Повезло с профессией 
и коллективом. Именно в такой 
последовательности определил 
Герциков-старший свои личные 
приоритеты. Ну, с семьёй всё по-
нятно – где лад, там и клад. А о 
трудовом пути Владимир Викто-
рович поведал ещё короче. При-
ехав на родину жены, в Заводо-
уковск, 13 лет отработал водите-
лем на автобазе, а все оставшие-
ся годы до пенсии здесь, на КСМ. 
Как и другие шофёры из транс-
портного цеха комбината Влади-
мир Герциков начинает производ-
ственный цикл с доставки сырья 
и комплектующих и оканчивает 
его перевозкой готовых изделий. 

 От гендиректора КСМ узнала, 
что ещё в июне вручили Влади-

миру Викторовичу одну из выс-
ших наград Тюменской области 
– знак отличия «За достижения 
в труде». Сам награждённый об 
этом, понятное дело, ни словечка. 

Владимир Герциков и почтен-
ного возраста ЗИЛ, с которым 
столько путей-дорог пройдено, 
третьего сентября расстались. 
Герциков-старший уходит в от-
пуск, а после – на заслуженный 
отдых. С 42-летним рабочим ста-
жем самое время пожить для се-
бя, отвести душу на рыбалке и 
охоте. Будет ли скучать по ком-
бинату? Не без того. Привык за 
столько-то лет. 

А на КСМ продолжит династию 
сын Дмитрий. Пришёл он сюда от-
ца подменить на время отпуска, 
а сегодня пребывает в должно-
сти главного инженера. По мне-
нию руководства комбината, Гер-
циков-младший весьма успеш-
но справляется с возложенными 
на него обязанностями и с людь-
ми ладит, что тоже немаловажно. 

 Застав отца и сына Герциковых 
вместе, знакомые по-доброму за-
видуют:

– Хорошо на вас со стороны смо-
треть, вы как братья или друзья… 

 А Владимир Викторович согла-
шается: так и есть. Нет между ни-
ми дистанции или недопонима-
ния. Все разговоры на равных…

 Лилия НАЗАРЕНКО
 Фото из архива редакции

ДИНАСТИИ

Двое одному – рать

Трудовой тандем Владимира и Дмитрия Герциковых  на ком-
бинате строительных материалов – один из многих. Здесь  не 
редкость, когда вслед за отцом приходит работать сын. КСМ 
– производство, где семейственность только приветствуется.

Главное богатство любой территории – люди. 
Именно их трудом на благо малой родины 
и славен край. Свой заметный след в сфере 
культуры Заводоуковска, а значит и нашей 
большой Тюменской области, оставила Ва-
лентина Демко. 

Кто знаком с Валентиной Ивановной (а её в окру-
ге знают многие), согласится со мной, что она – че-
ловек энергичный, общительный, весёлый и актив-
ный и не выглядит на свой возраст. Хотя жизнь её 
не была простой и безмятежной. 

Хрупкая черноглазая девчонка из Белгорода рано 
выпорхнула из родительского дома. В 15 лет нача-
ла в родном городе работать на стройке каменщи-
цей, в 18 приехала в Ялуторовск, где вновь взяла в 
руки тяжёлые шершавые кирпичи. Строила дома, 
трёхэтажную школу, молочноконсервный завод… 
После работы училась в вечерней школе. Так на-
стойчиво и самостоятельно шла к своей мечте – 
стать библиотекарем. Уж очень она любила книги. 

В 1963 году Валентина Демко поступила в То-
больское культпросветучилище на библиотечное 
отделение. Здесь судьба свела её с замечатель-
ной Раисой Бабкиной, ставшей на долгие годы луч-
шей подругой. Валентина Ивановна часто обраща-
лась к ней за помощью и советом, когда училась в 
Тобольске, работала в Уватской районной библио-
теке, где и началось её становление в профессии. 

В 1969 году Валентина Ивановна вышла замуж 
за агронома Валентина Демко. Спустя несколь-
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ко лет главу семьи перевели в Заводоуковский 
район в село Новая Заимка. И на новом месте 
Валентина Демко продолжает работать по спе-
циальности. 

Тяга к знаниям привела целеустремлённую 
Валентину в Тюменский институт культуры. И 
вновь на помощь пришла Раиса Алексеевна: по-
ка студентка сдавала сессию, надёжная и вер-
ная подруга нянчила её детей. По словам Ва-
лентина Ивановна, Раиса Бабкина относилась 
к ней как к дочери. 

Через некоторое время из Новой Заимки семья 
переехала в Заводоуковск. Здесь Валентина Ива-
новна работала и инспектором районного отдела 
культуры, и радиоорганизатором в редакции газе-
ты «Советское Зауралье». Вскоре её назначили 
директором Заводоуковской центральной библи-
отечной системы. В новой должности молодому 
руководителю удалось не только сплотить твор-
ческий коллектив библиотекарей, но и преобра-
зить интерьер городских и значительно изменить 
облик сельских библиотек. 

Во время директорства В. Демко в центральной 
библиотеке заработал бизнес-класс, в котором 
обучали юных бизнесменов по программе «Шаг к 
успеху». Для старшеклассников появился краевед-
ческий кружок «Истоки». На окружном телеканале 
в эфир выходила передача «Книжные острова». 
Для горожанок открылся клуб «Натали». Удалось 
Валентине Ивановне наладить совместную рабо-
ту со школами округа, детской школой искусств и 
библиотеками предприятий. Неоднократно библи-
отеки округа и их руководители побеждали в об-
ластных конкурсах. По словам Валентины Демко, 
добиваться успехов помогали участники межве-
домственной библиотечной комиссии Александра 
Кравчук, Владимир Колосов и Александр Горохов.

После 32 лет служения библиотечному делу Ва-
лентина Демко ушла на заслуженный отдых. До сих 
пор коллеги вспоминают неутомимую труженицу 
как прекрасного организатора, честного и справед-
ливого человека. А коллега Маргарита Башмако-
ва всегда считала Валентину Ивановну недости-
жимым идеалом и эталоном.

За многолетний добросовестный труд админи-
страция городского округа, областной комитет по 
культуре, областная Дума неоднократно награж-
дали Валентину Демко благодарственными пись-
мами и Почётными грамотами. В 1995 году ей при-
своили звание заслуженного работника культуры. 

Валентина Ивановна всегда была занята люби-
мым делом, и эта любовь к своей работе помога-
ла ей делать культурную жизнь района насыщен-
ной и интересной.

До сих пор В. Демко интересуется делами библи-
отечными, заглядывает к бывшим коллегам. А ещё 
много читает и с удовольствием ухаживает за сво-
им садом, который пестрит многообразием цветов.

В доме Валентины и Валентина Демко всегда 
шумно и весело. Почти каждый день к ним загля-
дывают дети Александр и Ольга уже со своими се-
мьями. У супругов Демко трое внуков, и им они по-
свящают всё своё время. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото из семейного архива Демко • Валентина Демко в своём цветнике.

• Нет недопониманий у отца и сына Герциковых.

• С лёгкой руки Андрея Заякина 
вторсырьё скоро превратится в новую продукцию.


